

personas que ahora maldecirán esos hombres abominables que tantos males les han causado. ¡Cuanto habrán conocido la diferencia de su conducta à la del Excmo. señor General en jefe y de sus valientes tropas! ¡Quales serán sus recuerdos sobre lo pasado! ¡Quales sus remordimientos! No es dudable que la innata generosidad y beneficencia de S. E. les habrá dado el último exemplo.

Venezolanos: que la suerte de Cartagena y la infame conducta de la gavilla no se os olvide jamas. Venezuela revive y prospera à pasos inexplicables: vosotros lo veis. Ella volverá à ser lo que fué y lo que la quitaron esos malvados, si teniendo presente su conducta permanecéis para siempre como ahora lo sois. Al gobierno debéis este estado de prosperidad y abundancia que principia: él sabrá conservarlo y exterminar de raíz aquella clase de malvados, en los quales, ni hay desengaño, ni hacen impresion los beneficios. Compatriotas: os habla quien sabeis que jamas os ha engañado.

Carácas, enero 10 de 1816. — *Josef Domingo Diaz.*

El 6 à las 9 de la noche llegó à esta ciudad la plausible noticia que se anunció en la gaceta extraordinaria del 7. En el momento un repique general la anunció à este pueblo, que transportado de alegría iluminó pronta y espontaneamente sus casas.

A las 10 dos piezas de artillería, con una compañía del regimiento infantería de La Union fueron trasladadas desde el cuartel de Capuchinos hasta la plaza mayor con la música del regimiento, en donde se hizo la salva prevenida, y en donde un inmenso gentío alternaba el sonido del cañon con los gritos de VIVA EL REY: VIVA LA NACION ESPAÑOLA: VIVA EL GENERAL MORILLO. Concluida regresó el concurso al lugar de su salida, siendo ya mucho mas de media noche, y quedando hasta el amanecer por las calles grupos de gentes que solemnizaban con instrumentos músicos tan feliz acontecimiento; del mismo modo que lo hizo en sus cuarteles y en otros puntos la música del batallon de la Corona.

El 7 por la mañana se cantó un solemne TE DEUM en la iglesia de S. Francisco, con un concurso pocas veces visto, y una salva de fusilería que executó otra compañía del mismo regimiento de la Union.

En virtud de la gracia concedida por el gobierno, todo el dia corrieron avilillos por las calles, cuya diversion tan grata para este pueblo fue executada, como lo demas, sin la menor desgracia, ni desorden.

Por la noche hubo iluminacion completa en toda la ciudad, y bailes en varias casas particulares.

— El 8 se cantó por la mañana otro solemne TE DEUM en la S. I. M. con salvas de artillería y fusilería, y despues besamanos, siendo muy numeroso y lustre el concurso de todos los empleados asi militares como civiles y politicos, corporaciones y particulares. El dia fué lo mismo que el anterior, y por la noche hubo en la habitacion del S. C. G. una grande orquesta que tocaba y cantaba canciones análogas al caso en la sala principal y en los balcones; mientras que en la calle tambien executaba diversas sonatas preciosisimas la música del regimiento de la Union. La iluminacion general fué igual à la noche precedente.